

DESDE HACE DOS AÑOS ERA CONSEJERO JURÍDICO:

Exasesor de Piñera es el nuevo jefe de gabinete del presidente de la Corte de La Haya

El abogado chileno Benjamín Salas asumirá el cargo durante esta semana y liderará el equipo del presidente del órgano.

El exasesor en asuntos internacionales del expresidente Sebastián Piñera —y también hijo de la exministra del Deporte, Pauline Kantor—, Benjamín Salas, asumirá esta semana como el jefe de gabinete del presidente de la Corte Internacional de Justicia (CIJ). Esta corte es el principal órgano judicial de las Naciones Unidas y se ubica en el Palacio de la Paz en La Haya.

Salas lleva dos años trabajando en la Corte de La Haya como consejero jurídico —o *law clerk*— del jurista japonés Yuji Iwasawa, quien el 3 de marzo asumió como presidente de la CIJ por los próximos dos años.

Iwasawa era uno de los 15 jueces que integran la Corte y Salas era su mano derecha. De esta manera, con el cambio, el exasesor de Piñera fue designado nuevo jefe de gabinete directamente por Iwasawa, ya que es el único cargo de exclusiva confianza en el que el presidente tiene libertad para nombrar a quien liderará su equipo.

La designación de Salas es un hecho inédito, porque será el



PRESIDENCIA

Abogado y máster en Derecho Internacional, Benjamín Salas.

PRIMERO

Sebastián Salas se convertirá en el primer latino en el cargo de jefe de gabinete del presidente de la Corte Internacional de Justicia.

primer latinoamericano —en los casi 80 años en la historia de la Corte— en ocupar este cargo. En este sentido, la tradición es que los presidentes electos traigan como jefe de gabinete a antiguos colaboradores de sus países de origen. Por eso llamó la atención

la designación de Salas, de nacionalidad chilena, después de tan solo dos años trabajando en el equipo del juez japonés en calidad de asesor.

Una vez que terminó el gobierno del expresidente Piñera, Salas migró a Estados Unidos para trabajar en el estudio de abogados Foley Hoag para unirse a litigios internacionales, trabajo en el que estuvo 7 meses. Después, estudió un máster en Derecho Internacional en la Universidad de Columbia en Nueva York y se quedó trabajando un tiempo como académico antes de ingresar a La Haya en 2023. Sin embargo, se mantuvo como profesor adjunto en esa facultad.

Una labor polifuncional

El cargo de jefe de gabinete del presidente de la CIJ que asumirá Salas no es un cargo mediático, pero sí fundamental para el funcionamiento de la Corte. Es una mezcla de jefe de coordinación, asesor jurídico, estrategia diplomático del presidente del órgano.